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近日， 中国足协在官网宣布
里皮出任中国国家男子足球队主
教练， 这也是里皮第二次入主国
足 。 不过合同只签到世预赛结
束， 而不是此前外界盛传的2023
年亚洲杯之后， 显然银狐方面对
于带队前往卡塔尔还是有着一定
的信心。 但这个信心的来源， 是
越来越扶不起的年轻国脚吗？ 很
显然不是， 目前中国足坛积极推
进的归化动作， 才是国足接下来
很长时间的全部希望。

武磊带不动年轻国脚

年初亚洲杯止步8强之后 ，
媒体和中国足球的专家们， 就发
出了这样的感慨， 这支国足是过
去10年最差的一代 ， 但未来10
年， 恐怕接下来的球员很难超越
他们。 郑智、 冯潇霆、 郜林等老
将， 肯定无法撑完接下来一届的
世预赛征程， 而年轻国脚根本无
法完成接班任务。

89一代国脚中 ， 包括张琳
芃、 吴曦、 朴成、 张呈栋在内，
从未成为国足的核心。 对于征战
接下来一届世预赛的国足， 89国
脚只能扶上马送一程。 91一代国
脚中， 在西甲赛场取得阶段性成
功的武磊， 自然是球队的当家人
物， 但靠着武磊、 张稀哲， 带着
93、 95一代的国脚， 根本无法撑
起国足的世界杯梦。

足球毕竟是讲究整体的运
动， 武磊也并非超级巨星， 过去
几年的国足生涯， 也证明了武磊
可以偶尔在1、 2场比赛中成为决
定性的球员。 但世预赛需要持续
的高光表现 ， 1、 2场比赛的闪
光， 绝对无法拿到前往卡塔尔的
机票。

93一代已经证明基本无法在
国足上位， 而95一代的韦世豪、
刘奕鸣、 高准翼， 以刘奕鸣在年
初亚洲杯的表现， 又如何放心让
他们 “接班”。 当然， 97一代的
张玉宁、 杨立瑜， 在国安和恒大
有着不错的表现， 然而要等到他
们成为国足的中坚力量， 接下来
的一届世预赛可等不起。

只有归化才能 “救” 国足

中国足球的归化动作， 实际

上去年年中就已经开始 “部署”，
侯永永和李可成为最先能以内援
身份代表国足出战的2名球员 。
侯永永的表现中规中矩， 但李可
7场中超2粒进球， 以及在中场拦
截扫荡的作用， 已经被誉为郑智
的接班人。 中超赛场， 有太多的
郑智接班人， 但时间证明， 何超
等人根本无法达到外界的期待。

李可的出现， 让国足的腰终
于有可以硬起来的希望。 当然，
李可代表国足出战的前提是要得
到FIFA球员认证委员会的认可，
不过从李可的履历来看， 他已经
被证明完全符合代表国足出战的
资格， 仅仅需要通过FIFA的认可
而已。

然而就如同武磊无法带动整
个国足一样， 目前中国足坛的归
化名单中， 只有李可能达到即插
即用的效果， 需要有更多的李可
出现， 才能撑起国足的世界杯之
梦。 就在外界将目光瞄准在有血
统的归化之时， 埃尔克森的老黄
历又被翻出， 而且是在世预赛9
月份开打之前被翻出， 不由令人
遐想。

目前在中超、 中甲的纯外援
球员方面， 除了上港的埃尔克森
完全符合条件， 只要完成入籍手
续 ， 就立即可以代表国足出场
外， 包括梅州的多利、 陕西的古
托、 梅县的阿洛伊西奥， 也已经
达到归化的标准。 但按照能力，
以及所处的联赛级别， 只有归化
埃尔克森， 才能对国足的实力提

升有所帮助。

归化外援目标还有他人

然而就在归化埃尔克森话题
被重新炒作之时， 恒大曾经的功
勋外援高拉特， 提前结束了与巴
甲球队的租借合同， 并且 “急匆
匆” 返回了广州。 高拉特离开恒
大返回巴甲的原因 ， 就是因为
“厌倦” 了中超， 但这一次回来，
高拉特的待遇不仅提升了， 而且
还获得了恒大5年的长约， 如此
操作， 让外界大呼不解。

即便是恒大主帅卡纳瓦罗，
承认高拉特实力不俗外， 也对高
拉特即将回归并不知情， “通过
新闻 ， 我才知道高拉特要回恒
大， 但我需要的是一名中锋， 这
个话我已经说了两年了 。” 不过
卡纳瓦罗不知道的是， 高拉特现
在回归 ， 只要年底之前不回巴
西， 就完全符合归化的条件。

根据FIFA的规定， 一名球员
没有代表原国籍国字号球队参加
过正式比赛， 并且在中国住满5
年 （以入境时间为准， 在中国6
个月算满1年）， 完成归化即可立
即代表国足出场。

高拉特重返恒大， 也需要7
月份才能得到注册， 提前1个多
月 “急匆匆” 回来， 身后隐藏的
用意太过震撼。 一批超强实力的
归化球员 ， 加上顶尖的本土球
员， 国足冲击2022年卡塔尔世界
杯真有戏？ （艾文）

■新闻分析

■2022相约北京
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“二进宫”的里皮
信心或源自归化外援

本报讯 （记者 赵思远 ） 为
深 入 学 习 雪 板 维 护 和 赛 事 保
障技能， 5月25日， 北京滑雪战
队再次集结， 开启了专业技能提
升之旅。

就职于中国社科院大学的副
教授王哲广是高山滑雪国家级裁
判， 也是滑雪战队最早一批入队
的队员， 他介绍说， “冬奥会高
山滑雪比赛是冰状雪赛道， 雪质
较硬， 对雪板的板刃有很高的要
求， 板刃不够锋利， 会影响工作
时的滑行。 同时， 冰状雪对于雪
板的磨损也比较严重， 需要高频
次地修刃。 对于赛道作业人员来
说， 必须要学会自主维护雪板，

以保证顺利工作。”
据了解， 雪板是有使用寿命

的。 一副雪板修刃10次左右后，
就不能再使用了 。 此次业务培
训， 滑雪战队专门为队员提供了
可供练手的雪板。 队员们分成8
个小组， 练习板底伤口修复、 雪
板修刃、 板底清洁打蜡、 刀具使
用等。 “作为雪道作业人员， 不
仅要具备高超的滑雪技能， 还要
熟练掌握雪板维护技巧。” 作为
一家雪板经营企业的管理人员，
同时也是滑雪战队小海坨分队的
一员， 王金成还主动当起这次培
训的业务指导员。

滑雪战队总教练王忠表示，

“我们前期开展的16次集中教学
和1次为期8天的雪季集训， 已经
帮助队员们打下了坚实的专业技
能基础。 在夏季， 我们将强化实
操性技能培训， 维护雪板就是一
项最基础、 最关键的技能。”

下一步， 滑雪战队还将组织
学习国际规则和裁判法、 专业英
语等。 同时， 结合北京、 河北两
地正在开展的 “迎冬奥” 志愿服
务示范活动， 滑雪战队队员发挥
自身优势， 担当志愿服务先锋，
开展了一系列旱雪、 陆地冰壶、
越野滑雪轮滑等公益实践活动，
大力推广普及冬奥知识与冰雪运
动技能。

本报讯 （记者 王路曼 ） 近
日， 密云供电公司举办了以 “放
飞心情， 渔乐无限” 为主题的垂
钓活动， 吸引了59名职工垂钓爱
好者参与。

活动当天， 虽然刮着大风，
但钓鱼爱好者们参与活动的热情
依然高涨， 早早到达活动现场，
精心挑选好钓位、 调漂、 拌饵，
忙得不亦乐乎。 早晨6时， 钓鱼
活动正式开始， 爱好者们摆开阵
势、 挂上鱼饵、 纷纷抛竿， 投入
到了紧张而快乐的 “战斗” 中，
大家一边静待鱼儿上钓， 一边切
磋技术， 讨论工作、 生活……随
着活动的进行， 现场一片热闹，
爱好者中资历颇丰的高手， 钓鱼
装备精良， 动作娴熟， 不时就有
所斩获， 涉足垂钓不久的新手，
更是兴趣浓厚， 使出浑身解数要
在此一展身手。 活动结束后， 大

家都意犹未尽， 表示希望企业以
后多组织此类活动。

据了解， 此次活动由密云供
电公司职工钓鱼协会承办， 为了
保障活动的顺利开展， 兼职的协
会会长多次利用休息时间寻找环
境优美的活动场地， 活动从报名
到组织再到现场安全， 各环节安
排有序， 一切以服务好职工为宗
旨。 工作人员介绍， 此次活动，
不仅为职工钓鱼爱好者提供切磋
钓艺的平台 ， 还让大家在紧张
的工作之余放松了心情、 陶冶了
情操 ， 真正体会到了 “渔乐无
限” 的美好心情。

此外， 密云供电公司职工摄
影协会的10余名爱好者， 也参与
了 此 次 垂 钓 活 动 ， 用 他 们 的
相机， 记录下了垂钓活动的精彩
瞬间。

通讯员 赵甫华 摄

北京滑雪战队集中练习雪板维护

本报讯 （记者 于彧） 5月23
日上午， 2019年国际篮联篮球世
界杯倒计时100天启动仪式在北
京五棵松HI-Park多功能厅举行。
中 国 篮 协 主 席 、 篮 球 世 界 杯
全 球 大使姚明 ， 国际篮联代表
弗兰克·林德斯将象征着篮球世
界最高荣誉的奖杯 “奈史密斯
杯 ” 进 行 了 交 接 ， 宣 告 奖 杯
巡 游 正式开启 。 仪式上姚明提
出对中国男篮的期待， “要拿到
亚洲最好的名次， 甚至有机会杀
回北京”。

在启动仪式上进行了迷你世
界杯北京赛区颁奖仪式、 “奈史
密斯杯” 交接巡游活动， 以及与
会领导击鼓启动世界杯倒计时
100天等活动 。 值得一提的是 ，
本次 “奈史密斯杯” 巡游活动将
第一次跨越全部五大洲， 在25个
国家进行展示。 在巡游活动中，
这座象征着篮球殿堂最高荣誉的
奖杯将在世界各地最具代表性的
地标进行展示。

姚明在启动仪式上介绍了目
前组委会的筹备情况， 他表示，
本次比赛将以运动员为中心， 希
望给运动员、 球迷带来一流观赛
体验， “我相信所有城市都已经
准备好， 所有参与者、 爱好者都
能得到满意的体验。”

作为本届男篮世界杯的东道
主， 中国队届时表现备受关注。
姚明期待中国男篮： “要拿到亚
洲最好的名次， 并以此为基础获
得更好的名次， 甚至有机会我们
要杀回北京。” 按照赛程， 处于
A组的中国男篮将在北京进行小
组赛。 如若希望在淘汰赛阶段重
返北京， 中国男篮至少要打入世
界杯八强。

对于举办本届男篮世界杯的
赛后遗产问题， 姚明说： “我相
信这次高规格体育赛事会给我们
留下很多高标准的组织管理办赛
经验， 为我们本土赛事的运营带
来很多很好的经验， 特别是赛事
能够吸引更多球迷来到球场观
赛， 包括深度球迷， 以及很多年
轻的球迷 ， 告诉他们篮球的魅
力。 我相信这就是体育赛事留给
我们的遗产。”

记者了解到， 2019年国际篮
联篮球世界杯将于8月31日至9月
15日在北京 、 上海 、 南京 、 武
汉、 广州、 深圳、 佛山、 东莞这
八座城市举行。 国际篮联的长期
愿景是将篮球世界杯打造成为世
界前五大体育赛事， 同时希望本
届世界杯成为2019年全球最受关
注、 最具影响力、 话题指数最高
的体育赛事。

姚明期待中国男篮杀回北京
男篮世界杯敲响百天倒计时

密云供电公司
举办职工垂钓活动


